



Ce n'est pas avec des nouvelles très réjouissantes que nous vous envoyons cette lettre d'information de printemps. Les jeunes filles afghanes ne sont toujours pas retournées à l'école, et les discours officiels se sont encore durcis.... La pesanteur administrative semble elle aussi s'accroître : nous avons lancé dès décembre les démarches pour effectuer une distribution alimentaire à Kaboul. Malheureusement, les démarches ont pris encore plus de temps que d'habitude et cette distribution ne devrait finalement démarrer qu'à la fin du mois d'avril.

Pourtant, sans relâche, nous cherchons des interstices pour faire parvenir une aide à nos ami(e)s afghan(e)s, toujours très reconnaissant(e)s de ces mains tendues à travers les continents. L'amitié franco-afghane est toujours vivante, plus que jamais.

Formations en ligne

Le projet de formations en ligne a acquis un nouveau rythme, grâce au recrutement de plusieurs personnes : Friba (qui avait déjà réalisé quelques vidéos) pour les sciences, Zahra pour des conseils sur la préparation de la classe et des cours, et Kubra, qui vient épauler Hamidullah pour le montage vidéo, la mise en ligne des contenus et la réalisation de sous-titrages.

Actuellement, 113 vidéos ont été mises en ligne sur [la chaine YouTube d'AFRANE](#), et 40 disposent de sous-titres en pachto. Sur [le site d'auto-formation](#), 12 cours sont maintenant en ligne : 10 en sciences et 2 en mathématiques.

De plus en plus de personnes nous suivent sur YouTube et sur [Facebook](#) pour suivre les avancées de ce projet. Pourquoi pas vous ?

Soutien aux orphelinats de Parwan



87 filles ont reçu des manteaux d'hiver



ainsi que 226 garçons

Après avoir reçu une requête de la part du Département des Affaires Sociales de Tcharikar pour soutenir les orphelinats de la ville, AFRANE a décidé de leur apporter un peu d'aide cet hiver. Fin janvier, nous avons ainsi distribué 226 manteaux à 87 filles et 139 garçons, complétés plus tard d'une vingtaine de paires de chaussures pour les enfants qui n'en avaient pas. [Ce sont de nombreux sourires d'enfants qui ont accueilli ces distributions.](#)

De plus, en février et en mars, une centaine de garçons ont bénéficié de cours de renforcement en mathématiques et anglais pour les plus grands, en dari / calligraphie pour les plus jeunes. En effet, le directeur de l'orphelinat nous a indiqué que nombre de

ces enfants étaient en difficulté scolaire à cause de parcours parfois interrompus. Aussi, profiter des vacances hivernales pour mieux les préparer pour la prochaine rentrée scolaire semblait particulièrement approprié. Pour encourager les élèves à aller en cours, nous avons également fourni à chacun des cahiers et de petites fournitures scolaires.

S'agissant des filles, elles étaient jusqu'à présent réparties entre différents centres, rendant plus difficile l'organisation de cours. Un projet officiel de mise en place d'un orphelinat pour elles a été porté à notre connaissance et nous avons apporté notre accord pour financer les repas de ces filles pendant trois mois, le temps que le gouvernement prenne le relais.

Un soutien mutiforme à l'enseignement du français



Distribution de photocopies de manuels aux élèves de Malalai: petites filles...



...et jeunes garçons!

Nous sommes restés en contact avec les professeur(e)s qui enseignent actuellement le français dans divers établissements afghans, pour la plupart nommé(e)s à ces postes après 2021. Les femmes qui assurent ces enseignements le font dans les classes primaires.

Ils nous ont exprimé très fortement leur besoin de formation et nous essayons d'y répondre à la mesure de nos moyens. Nous venons ainsi d'acheter en France un important lot de livres de référence pour l'enseignement du français langue étrangère que nous allons faire parvenir, petit à petit, aux Universités de Kaboul et de Parwan. Nous venons aussi de fournir des photocopies de manuels à tous les élèves des lycées Esteqlal et Malalai de Kaboul où le français est toujours enseigné (jusqu'au niveau 6 à Malalai), soit 6184 exemplaires.

Au lycée Esteqlal, nous soutenons le désir du directeur d'organiser des cours supplémentaires de français pour les élèves les plus motivés et nous prenons en charge les indemnités des professeur(e)s recruté(e)s pour ces cours.

Une autre demande exprimée très fortement par les professeur(e)s est de retrouver la possibilité de passer l'examen de DELF. Nous ne sommes pas un centre officiel, mais nous allons organiser dans les mois qui viennent des épreuves de « DELF AFRANE », en présentiel pour les parties écrites et à distance pour les parties orales, avec l'aide de plusieurs bénévoles examinatrices et correctrices officielles de cet examen. Nous commençons fin avril avec l'examen niveau !

Enfin, soucieux d'aider les professeurs à poursuivre leur apprentissage du français et à améliorer leurs compétences pédagogiques, nous avons décidé de créer un site de ressources qui leur sera spécifiquement dédié, et qui est en cours de finition. Référence de sites utiles, conseils de lecture ou de films, documents téléchargeables seront ainsi mis à leur disposition.

La parole de ces professeur(e)s, leurs conditions de travail, et leurs besoins ont pu être portés à un haut niveau grâce à des vidéos qu'ils nous ont fait parvenir, et dont le montage a été projeté lors du colloque « [L'Afghanistan et la francophonie](#) » qui s'est tenu à Paris le 20 mars.



[Le N°184 des nouvelles d'Afghanistan](#) vient de paraître.

Ce numéro aborde sous différents angles la situation des femmes en Afghanistan, mais il rappelle aussi l'importance de la question de l'eau dans les zones rurales, la situation des exilés en Iran ou la place des minorités dans la société afghane.

Soulignons par ailleurs que le thé vert de ce trimestre est consacré au reporter de guerre et écrivain Jean-Pierre Perrin.

Nous avons par ailleurs une excellente nouvelle à vous annoncer. En effet, tous les anciens numéros de notre revue, jusqu'à deux ans avant le dernier numéro, sont désormais [disponibles gratuitement sur notre site](#) ! 176 numéros sous forme numérique, y compris des numéros épuisés, sont ainsi rendus disponible au téléchargement grâce à la contribution précieuse de bénévoles que nous ne saurons assez remercier.

Rappelons néanmoins, notre revue ne saurait continuer à vivre sans vos abonnements. [Ils sont pour nous un soutien très précieux.](#)

Assemblée Générale

L'Assemblée Générale d'AFRANE aura lieu le 4 mai dans nos locaux parisiens (16 passage de la Main d'or, 75011 Paris).

Il s'agit d'un moment important de la vie de notre association, nous comptons sur votre présence. N'oubliez pas de [renouveler votre adhésion](#) si ce n'est pas encore fait !

[Faire un don](#)

[Adhérer](#)

Afrane
16 Passage de la Main d'Or
75011 PARIS
contact.afrane@gmail.com



Cet e-mail a été envoyé à {{ contact.EMAIL }}
Vous avez reçu cet email car vous vous êtes inscrit sur Afrane.

[Se désinscrire](#)



© 2020 Afrane

Mauris commodo massa tortor, u [sit amet, consectetur adipiscing](#) Nunc fermentum neque quam, sodales eleifend elit imperdiet vitae. Aliquam id eismod nulla. Suspendisse imperdiet, sem et sollicitudin egestas, urna nunc auctor massa, vulputate pharetra mi odio nec tortor. Ut ultricies massa viverra quis.